

Los días 18 y 19 de septiembre, Carla Cordero, de la iniciativa “Sin condón, ¡NO!” de la Municipalidad de La Paz, formulada a partir de la 12ª Capacitación regional de Mercociudades, participó de visitas técnicas en Buenos Aires para conocer las buenas prácticas que lleva adelante en materia de educación sexual en niñas, niños y jóvenes.

El intercambio entre ambas ciudades se realizó con el apoyo del Programa Sur Sur de Mercociudades, al seleccionarse su proyecto por su alta calidad, correspondencia con los objetivos que persigue nuestra Red, respeto a la igualdad de género y su vinculación con la necesidades del gobierno local de La Paz.

El día 18, asistió al taller “Me quiere, no me quiere”, en la Escuela Técnica Otto Krause, donde pudo visibilizar el trabajo que se está realizando con jóvenes y profesores argentinos respecto a la Educación Sexual Integral (ESI). Además de Carla, estuvo Sofía Torres, gerenta operativa de Equipos de Apoyo; Romina Szapu, trabajadora social e integrante de la Gerencia Operativa de Equipos de Apoyo; y Adrián Mazzuglia, coordinadora del Programa de Educación Sexual Integral (ESI).

El taller pretendía que las y los actores involucrados consolidarán lo aprendido a través de la elaboración de una campaña de concientización que incluirá la producción de material gráfico, audiovisual, radial, entre otros, de cara al festival de cierre en el que los estudiantes lanzarán oficialmente la campaña.

El jueves 19, mantuvo una reunión en la Escuela Primaria Nº 2, Villa Lugano. La directora del colegio conjuntamente con las profesoras encargadas de dirigir la ESI, expusieron sobre la metodología de trabajo y aplicación de la ESI, los problemas y óbices que tuvieron y la forma de afrontarlos, así como el material que utilizan. Además plantearon sugerencias de cómo se podría abordar la ESI desde La Paz.

Finalmente, “esta experiencia fue realmente enriquecedora ya que comprendí la ESI desde la práctica y teoría. El mensaje principal que me llevé es que la ESI no solo aborda un concepto de prevención de embarazo adolescente, sino que aborda un enfoque integral y transversal en la educación de los jóvenes y niños, que sirve a la prevención de noviazgos violentos, a la

igualdad de género, a la prevención de embarazos y enfermedades de transmisión sexual, la aceptación y tolerancia entre pares, además de empoderar a los niños, niñas, y jóvenes, entre algunos”, sintetizó Cordero.

La visita técnica en Buenos Aires, se realizó en el marco del Programa de Cooperación Sur Sur. “Sin condón, ¡NO!”, fue uno de los tres proyectos elegidos para beneficiarse con el intercambio de buenas prácticas relacionadas con el tema central del proyecto, formulado durante la capacitación regional de Mercociudades, que tuvo sede en La Paz.

“Compartir estas experiencias exitosas entre ciudades es muy importante ya que nos permite establecer vínculos de confianza y proponer proyectos adecuados a cada realidad, pero con la retroalimentación de nuestros pares para que las cosas salgan mucho mejor y contribuir con proyectos y políticas públicas que mejoren de alguna manera las ciudades donde vivimos”, señaló Carla.

“Sin condón, ¡NO!”

El proyecto busca fomentar el empoderamiento sexual de las y los adolescentes en el municipio de La Paz, recuperando buenas prácticas de otras urbes a través de soluciones innovadoras que puedan ser replicadas a nivel local en distintas ciudades de la región.

Se estima que el proyecto tenga una duración de 5 años, en el que se desarrollen capacitaciones de educación integral sobre sexualidad, dirigidas a las y los jóvenes, sus padres y profesores.